

ECONOMÍA CIRCULAR: DIAGNÓSTICO, BENCHMARKING Y HOJA DE RUTA

Asistencia Técnica al Consorcio de Gobiernos Autónomos Provinciales del Ecuador (CONGOPE)

CONTEXTO

El Consorcio de Gobiernos Provinciales del Ecuador (CONGOPE) junto a otras organizaciones, ha impulsado el proyecto "Futuro Circular: hacia un modelo de producción y consumo sostenible para el Ecuador". El mismo promueve el desarrollo local sostenible enfocado en una economía circular con iniciativas más accesibles a micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMes).

Esta asistencia técnica tuvo la finalidad de desarrollar e implementar estrategias de economía circular -a partir de un diagnóstico, benchmarking y hoja de ruta-, para los sectores agrícola, pesquero y turístico de Ecuador, enfocado en MiPyMes.



DESAFÍOS



El modelo económico de Ecuador actualmente se basa en la extracción de recursos y exportación de materia prima.



Este tipo de modelos de consumo no son sostenibles en el tiempo ya que al contar con recursos finitos una economía que promueva este modelo es insostenible.



Existen esfuerzos desde diferentes sectores para incorporar la economía circular en los procesos productivos de las MiPyMes, los cuales requieren de una articulación más eficiente para no generar duplicidad de esfuerzos.

PROPUESTA DE MEJORA

Diagnóstico de la situación actual en materia de economía circular en los sectores agrícola, pesquero y turismo de Ecuador enfocado en MiPyMes.

Análisis de benchmarking sobre prácticas de economía circular llevadas adelante en América Latina y el Caribe para los sectores agrícola, pesquero y turismo.

Hoja de ruta para la implementación de estrategias de economía circular en los sectores agrícola, pesquero y turismo de Ecuador, enfocado en MiPyMes.



Alcance geográfico, temporal y técnico



Identificación de los recursos materiales



Comprensión de los flujos y problemáticas

Mesa de Trabajo

Se conformaron 4 mesas de trabajo orientadas a la presentación de la propuesta de hoja de ruta. Las mismas se conformaron con al menos un representante de cada uno de los actores provenientes de los diferentes sectores.



Antecedentes de prácticas de economía circular



Análisis de la normativa relacionada con economía circular



Análisis FODA



Casos de articulación público-privada



Principales beneficios socioeconómicos y ambientales



Objetivos



Metas



Indicadores



Fases para la implementación



Riesgos para la implementación y acciones de mitigación

IMPACTO

Mediante esta asistencia técnica, se fortalecieron las capacidades técnicas del beneficiario en materia de economía circular y se propusieron buenas prácticas que sean aplicables y replicables por los sectores agrícola, pesquero y turismo dentro de Ecuador. Asimismo se promovió la colaboración entre actores del sector público y privado, y se contribuyó a fomentar la movilización de inversiones climáticas.

Asistencia técnica proporcionada al Consorcio de Gobiernos Autónomos Provinciales del Ecuador (CONGOPE), como parte del apoyo del Acelerador de Acción Climática de GCAP, de la Plataforma Regional LEDS LAC, el Grupo de Trabajo de Eficiencia de Recursos de dicha Plataforma y la Aceleradora de Asistencias Técnicas de Asociación Sustentar.

Para enterarte más sobre la asistencia técnica, ingresa [aquí](#).

